

«Item por un marco de plata que compró su mayordomo Francisco Jaimes para la Custodia de plata que se hizo seis doblas, y doce doblas que dio al platero que la comenzó y diez al que la acabó por las manos, monta catorce mil maravedís» [Libro Viejo, fol. 10 vto.].

En esta misma visita, 11 de diciembre de 1537 se hace de esta Custodia la siguiente descripción:

«Item una Custodia de plata nueva sin viriles bien hecha con una crucitica encima de la misma plata y en ella un Crucifijo; no se pudo saber el peso que tenía más que al parecer se dijo que tiene más de ocho marcos» [Libro Viejo, fol. 3 vto.].

En la Visita de 1 de mayo de 1545 la Custodia de plata tiene ya los cristales de los seis viriles y un castillito labrado, que guardaba su mayordomo Gonzalo de Quintana:

«Item una Custodia de plata nueva con sus viriles bien hechos con una crucitica encima de la misma plata y en ella un Crucifijo, tiene labrado un castillito que dijo el mayordomo que el lo tiene» [Libro Viejo, fol. 25 vto.].

El precio de las vidrieras está en el descargo siguiente.

«Item se le descargan ochocientas seis maravedís que costaron las vidrieras que se compró para la Custodia» [Libro Viejo, fol. 34 vto.].

En el inventario de ese mismo año de 1545 se añadió, con otra letra, más tarde «y una media luna» que, por cierto, no hemos vuelto a encontrar en otros inventarios.

En los inventarios siguientes del siglo XVI se nos da una descripción muy completa de la Custodia, que también llaman Relicario. Esto se escribe el 14 de marzo de 1556, el 7 de marzo de 1558, el 26 de mayo de 1560 y el 1 de agosto de 1564:

«Item una Custodia de plata el pié del cual está labrado de follaje al romano, y en el medio tiene unas claraboyas, y alrededor del baso del dicho Relicario están seis vidrieras a los cabos de cada una de ellas están unos pilaritos con sus extremos y almenas, y tiene el dicho Relicario su cobertor alrededor del cual están seis pilaritos bolteados a manera de eses, y en el extremo del dicho Relicario está una Crucitica de plata y en ella un Crucifijo de bulto» [Libro Viejo, fols. 58, 71, etc.].

En adelante los Visitadores serán menos explícitos con la Custodia.

El 6 de noviembre de 1608 se escribe solamente:

«Una Custodia grande de plata con sus vidrieras» [Cuentas de Fábrica].